



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	10/06/2023	LEGISLATIVO

Por primera vez en México habrá una elección primaria para definir a un candidato presidencial ciudadano.

Este proceso, organizado por el Frente Cívico Nacional (FCN), se realizará el 27 de agosto y estará abierto a cualquier persona, incluso a políticos. De acuerdo con Amado Avendaño, consejero del FCN, el ganador será inscrito en el mecanismo que la alianza Va por México determine para seleccionar a su candidato para 2024.

La elección, en la que se prevé la instalación de diez casillas en cada uno de los distritos electorales federales, e incluso se analiza el voto por internet, es organizada por Leonardo Valdés Zurita, expresidente del IFE. En otras comisiones participan personajes como el analista Federico Reyes Heróles, María del Carmen Alanís, expresidenta del Tribunal Electoral, y la académica y activista Mariclaire Acosta.

El consejo encabezado por Valdés emitirá la convocatoria y las reglas para quienes aspiren la candidatura se sujeten a esas normas.

Avendaño aclaró que cualquier persona se podrá inscribir en la elección

**COMICIOS PRESIDENCIALES DE 2024**

# Sociedad elegirá a su candidato por primera vez

**EL PRÓXIMO 27 DE AGOSTO, el Frente Cívico Nacional realizará una votación para que los ciudadanos definan a su aspirante; el ganador se sumará al proceso de Va por México**

## UN EJERCICIO INÉDITO



La elección se realizará el domingo 27 de agosto; estará abierta a ciudadanos y políticos.



Se prevé la instalación de 10 casillas por distrito electoral; habrá voto por internet.

ciudadana, inclusive políticos, aunque dijo que "no se valdrá hacer segunda fila", es decir, que se inscriban

en el proceso ciudadano y al mismo tiempo en sus respectivos partidos.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	10/06/2023	LEGISLATIVO

## HABRÁ ELECCIÓN PRIMARIA: AVENDAÑO

# Sociedad civil tendrá candidato en agosto

**QUIEN RESULTE TRIUNFADOR SE SUMARÁ AL PROCESO ELECTIVO que determine la alianza Va por México para la selección de su candidato**

**POR ANDRÉS BECERRIL**  
*andres.becerril.com.mx*

Por primera vez en la historia del país habrá una elección primaria para una candidata o candidato presidencial ciudadano. Esta elección se efectuará el próximo 27 de agosto y está abierta para cualquier persona, inclusive para políticos, informó Amado Avendaño Villafuerte, consejero Nacional del Frente Cívico Nacional.

Avendaño Villafuerte dijo que la ganadora o ganador de este inédito proceso será inscrito en el mecanismo que la alianza Va por México (PAN-PRI-PRD) determine para la selección de quién será su representante en los comicios presidenciales de junio de 2024.

La organización de esta elección primaria ciudadana será presidida por el exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) Leonardo Valdés Zurita y estará conformada por varias comisiones en las que participarán personajes como Federico Reyes Hero-

les, María del Carmen Alanís, quien fue presidenta del Tribunal Electoral, Marco Antonio Baños, Mariclaire Acosta, Rodrigo Morales, entre otros.

Avendaño Villafuerte señaló que esta elección primaria ciudadana es el origen del Frente Cívico Nacional y que sigue su paso, en caso de que Va por México "no acepte hacer el proceso de elección primaria; es decir, la propuesta es que ellos acepten se haga una elección primaria entre todos, si ellos no aceptan el Frente Cívico ya está caminando en ese sentido".

El consejero nacional del Frente Cívico Nacional dijo que desde finales de marzo hay una propuesta en la mesa de los partidos políticos para que se hagan una elección primaria entre todas las fuerzas políticas y de la sociedad civil.

La propuesta del Frente Cívico a los partidos políti-

cos fue reiterada el miércoles pasado y la respuesta fue que la analizarían. "En lo que la analizan nosotros seguimos avanzando en el proceso y ya tenemos un Consejo Electoral Ciudadano, que se va a presentar la próxima semana", señaló Avendaño.

El consejo electoral Ciudadano encabezado por Valdés Zurita va emitir la convocatoria y las reglas para quienes aspiren a encabezar esa candidatura, se sujeten a esas normas; también va a determinar cuestiones técnicas del proceso.

"La propuesta es que la elección sea el 27 de agosto,



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	10/06/2023	LEGISLATIVO

porque los partidos políticos han planteado de origen que todos los que quieran participan en su proceso de selección deben estar listos a principios de septiembre; así nosotros estaríamos en disposición para esas fechas haber hecho el proceso”.

La idea del proceso de selección del candidato ciudadano sería a través del voto directo, para lo cual, informó Amado Avendaño, se instalaría, urnas. “Lo que nosotros estamos pensando es colocar diez centros de votación en cada uno de los distritos electorales federales, esas esa la propuesta original, es la que están evaluando los del Consejo Electoral Ciudadano y también una opción para que se pueda votar a través de Internet, de hecho, hay una plataforma para eso”.

Mencionó que cualquier persona se podrá inscribir en esas primarias ciudadana, inclusive políticos profesionales, aunque dijo que “no se valdrá hacer segunda fila”, es decir que se inscriban en el proceso ciudadano y al mismo tiempo en sus respectivos partidos.

“El que quieren venir de este lado puede hacerlo, Juan Zepeda, Xóchitl (Gálvez), (Santiago) Creel, nada más que o se pueden inscribir en los dos lados, lo mismo les van a decir en sus partidos; esperamos que se inscriban políticos que crean que tienen mayores posibilidades aquí que en su propio partido, imagínate a Claudia Ruiz Massieu, ella difícilmente va a poder competir por el PRI”.

La propuesta, dijo Amado Avendaño es del Frente Cívico Nacional, no de Unidos; pero la propuesta que tienen los partidos políticos en análisis, sí es de Unidos, pero “quienes impulsan desde su fundación las elecciones primarias, en el Frente, por eso no renuncia a esa posibilidad. Es nuestra razón fundacional y llamar a la unidad”.

Aclaró finalmente que como Frente Cívico Nacional “no tenemos candidato, ni vamos a impulsar a nadie, estamos como organizadores, impulsando que se hagan las elecciones primarias y que decida la gente”.



#### EL DATO

#### Elección en puerta

Los organizadores de la elección del 27 de agosto están pensando en colocar diez centros de votación en cada uno de los distritos electorales federales.